

平成28年9月30日

二宮町教育委員会会議録

(定例会)・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間 9時 30分

2. 閉会時間 12時 30分

3. 教育長名 府川 陽一

4. 署名委員

5. 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	○	山内 みどり
2	○	蓮 實 茂 夫
3	○	吉 田 美佳子
4	○	原 道 子
5	○	府 川 陽 一

6. 出席者氏名
教育部長 鐘ヶ江学
教育総務課長 黒石徳子
教育総務課指導班長 下澤純二
教育総務課指導班指導主事 新井久美
教育総務課指導班指導主事 永井貴幸
教育総務課教育総務班長 岩崎稔史
教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀

7. 傍聴者 1名

8. 調製者 教育総務課教育総務班主査 寺口瑞紀

平成28年度9月教育委員会定例会会議録

日時：平成28年9月30日（金）

午前9時30分より

場所：二宮町民センター2Aクラブ室

— 開会宣言 —

（教育長）平成28年度9月定例教育委員会議を開催します。

— 署名委員の指名 —

蓮實委員を指名する。

— 教育長事務報告 —

（教育長）9月事務報告を資料に基づいて行う。

（教育部長）9月政策会議報告を資料に基づいて行う。

（教育部長・教育総務課長）各課の事業報告・事業予定について資料に基づいて説明する。

- （山内委員）図書館班の事業報告の託児サービスについて質問させて下さい。担当の方達は幼稚園教諭や保育士の免許を持っている方なののでしょうか。また、普段から職員や非常勤職員の中にいて要望があった時にはそちらの対応をするのでしょうか。それとも託児サービスだけを行っている方なののでしょうか。
- （教育部長）託児サービスは、にのクラブというボランティアの方が行っていて、グループに対して報酬をお支払しています。免許をお持ちの方という確認はしていません。子育ての経験がある方をお願いしています。託児サービスについての広報を行い、そこで申し込みがあれば託児サービスを行うという仕組みになっています。
- （山内委員）ボランティアの方に支えられているサービスというのはとてもいいと思いますが、免許がない方が託児を行うことは少し不安を感じます。また、日にちを指定されていると、なかなか行くことができないのではないかと思います。
- （教育部長）いつでも託児を行うというと、人件費がかかってしまいますし、託児サービスが出来る臨時職員などが常駐しているのが理想ですが、予算等の関係から難しいところがあります。
- （山内委員）三鷹市への訪問についてですが、三鷹の森第三中学校がとても綺麗で、エアコンも完備されていて、とても感動しました。エアコンの整備については進めたいと思います。二宮西中学校で行われた防災訓練についてですが、たくさんの人が集まったそうですが、どのような人たちが集まったのか教えていただきたいです。地元の人だけなののでしょうか。または、二宮で働いている人にもお声掛けしたのでしょうか。また、今回の防災訓練のような機会があれ

ば、三鷹市の視察の時にお話しいただいた校長先生にこちらに講師として来ていただいて、色々な人に話を聞いていただけたらいいと思います。

- （教育長）二宮西中学校の防災訓練です。二宮西中学校では、年に1回地区懇談会をこの時期にいつも行っていて、5時間目の授業を参観していただき、その後懇談会を行っていました。今回はその懇談会の中で防災訓練を行いました。ですから、防災訓練に参加して下さっているのは自治会の役員さんと保護者ですので、地元の方になります。二宮町は財政難で、経常的経費が95%を超えています。エアコンのことについては他市町村の様子を聞いていますと、10年リースで1億5千万円以上のお金がかかります。ですから、他の何かを削っていく工夫をしなければなりません。お金がないのなら今までのサービスを削減してエアコンを入れるのか、今までのサービスを継続するのか考えていく必要があると思います。三鷹市の校長先生を呼ぶのは難しそうですので、文部科学省を退職された方等のリストをいただいていますので、その方をお願いする等検討したいと思います。
- （山内委員）5校で1年間1500万円ということだと、1校300万円ですので、寄付金を募るなども検討したらいかがでしょうか。
- （教育長）ある学校は集まって、ある学校は集まらなかったなど、地域の格差が出てしまわないかということが心配です。
- （山内委員）予算を削るだけではなくて、経費を生む工夫も教育委員として、一緒に色々考えていきたいと思います。
- （運實委員）図書館班の事業である託児サービスについてですが、今回のように申し込みがないということがあるのなら、図書館利用の促進についての方向性などを教育委員会がきちんと見極めていく必要があると思います。運営の方法や広報の仕方を考えるなど、見直しを図る検討が必要だと思います。エアコンについては、都心などに比べると窓から風が入ってきたりしますので、教育長のお話しにあったように、優先順位で対応することも大事だと思います。ハード面の整備も重要だとは思いますが、心の豊かさなどのソフト面での対応も考えていく必要があるのではないのでしょうか。9月6日の政策会議の公共施設再配置についてですが、公共施設再配置・町有地有効活用等検討委員会が開かれるということですが、教育委員会は関わりがないのでしょうか。また、学校に限らずラヂアンや温水プールなども教育施設ですので、平成29年の3月末までに目途をつけるというのは間に合うのでしょうか。
- （教育長）政策総務部と教育委員会で連携を取っていて、教育施設についてはある程度方向性を出しています。
- （運實委員）町の公共施設の7割が教育施設だと聞いていますので、もう少し時間をかけて検討した方がいいのではないのでしょうか。
- （教育総務課長）今回の公共施設再配置については、基本的な大きな計画です。平成25年に基本方針が出ていますが、平成29年度までにもう少し具体的に決めていこうということになりました。昨日、第1回目の公共施設再配置の検討委員会があり、庁内の公共施設を持っている課長が集まりました。その中には、教育総務課・生涯学習課も含まれています。ですから、これからも教育委員会もきちんと話し合いに加わります。
- （運實委員）平成29年3月にすぐにどの施設を廃止するという、具体的な形になるということ

ではないのですね。

- （教育総務課長）これから検討をしていくということです。
- （吉田委員）図書館について、月曜日の開館や相談コーナーの開設が問題になりましたが、今子どもの居場所のことが問題になっています。子どもたちは、ファミリーサポートや一時預かりなどでは子ども育成課、学校や放課後子ども教室などでは教育委員会と、町のさまざまなサービスを受けて成長していきます。それぞれ担当の課が違いますが、一人の子どもの成長を通して考えていただけるともっといいと思います。これからは予算の使い方を、町全体、町民自身で考えていかななくてはならないと思います。今暮らしている人たちの意見に耳を傾け、みんなで将来に向けた良い環境づくりをしていけたらいいと思います。お金がないと言っているだけでは、心も貧しくなってしまう。みんなで工夫して町全体で考えていくことが必要だと思います。
- （教育長）お金がなくてもいい町を作っていくために、教育委員会でも工夫していきたいと思います。
- （山内委員）ラディアンは複合施設なので、図書館やホールについては、月曜日は休館でもいいと思いますが、施設としては開放して、子どもたちが放課後などを過ごす場所としていけたらいいのではないのでしょうか。
- （教育部長）ラディアンについては、管理上の問題等もあるので、可能性について検討していけたらと思います。
- （教育長）図書館をサロン化するという話もありますが、図書館は単独設置ではなく図書室のような場所です。図書館の利用者のデータはありますが、ラディアンを使っている人のデータはありませんので、これからどのようにラディアンを利用していただけるか考えていきたいと思います。
- （原委員）エアコンについては、町全体としてどういう町づくりを行いたいのか、実際に学校に行って体感していただきたいと思います。学校の教育環境というよりも、子どもの健康問題として捉えていただきたいです。学校の問題は、何でも教育委員会でやるというのではなく、町全体として考えていく問題だと思います。各学校で調整をして、備品などを都合し合うなど、学校でも色々工夫することも出来ると思います。教育施設だけではなく、公園や他の施設等も含めて町全体で優先順位を付けて考えていくべき問題だと思います。
- （教育長）教育委員さんには、積極的に色々なご意見をいただきたいと思います。
- （吉田委員）二宮小学校の体育館の雨漏りが激しいと聞きましたが、いかがなのでしょう。
- （教育総務班長）体育館の校舎寄りの部分の雨漏りがひどくなっています。8月の台風の時に雨漏りがひどく、学校の先生方にマットをどかしていただくなど対応していただきました。また、屋上の雨どいの排水口に葉っぱ等が詰まっていて、きちんと排水がされていない箇所がありましたので対応しました。
- （吉田委員）一色小学校も体育館の雨どいが壊れている部分があるようです。対策を検討していただけたらと思います。日々の教室の温度などについても、先生方に記録を取っていただくなどして現実を見据えて対処を検討するとよいと思います。東大跡地で「子ども自然塾」が冒険あそび場を開催していますが、平日の放課後に東大跡地に遊びに来る子どもが増えました。東大跡地は財務課が管理しているということですので、子どもたちとは関係ない部署ですが、こういう部

署とも連携をとっていただけるとよいと思います。

- （運實委員）児童生徒安全対策協議会の取り組みである、10月3日の児童生徒見守り重点日についてですが、年3回見守りをおこなっているうちの2回目でしたが、昨年の11月3日に町政80周年記念式典で安全安心の「見守り旬間」が制定されました。この見守り重点日の見守りも、町の取り組みである「見守り旬間」と連携して行うことができたらいいと思います。
- （教育総務課長）10月3日にしているのは、小学校が5時間授業でいっせいに下校しますので、分かりやすいという理由があります。また次の週だと祝日が入ってしまい、その次の週は中学校でテスト期間に入ってしまうので日程調整がつきませんでした。
- （吉田委員）一斉下校の日でなくてもいいのではないのでしょうか。一人でも新しく見守りをしてくださる方を期待しているのであれば、意識付けという意味でも一斉下校等にこだわる必要はないのではないかと思います。
- （原委員）エアコンの件ですが、学校の様子を見ていただきたいのは、健康づくり課の人たちなどです。議会のエアコンの一般質問は、教育委員会のみに対してされるのでしょうか。
- （教育長）教育委員会のみというわけではなく、関連があれば町の他部署が答弁することもあります。
- （原委員）町の中で全体の問題として捉えて、色々な方に考えていただきたいと思います。

— 付議事項 —

議案なし

— 報告・協議事項 —

- (1) 平成28年度二宮町教育委員会点検及び評価報告書（案）について
（教育総務班長）平成28年度二宮町教育委員会点検及び評価報告書（案）について資料に基づいて説明。
- （原委員）達成状況がどれくらいだとAを付けるなどの判断基準があるのでしょうか。
- （山内委員）三鷹市の視察でいただいた、学園評価を参考にさせていただけたらいいのではないのでしょうか。明確に4なら達成度が90%以上など、基準が明確になっていて、とても分かりやすいと思います。
- （原委員）誰が評価しても同じになるような評価基準があると分かりやすいと思います。
- （教育総務課長）教育委員会点検及び評価報告書は、38ページの評価実施要領に基づいて評価を行っています。前年度と今年度で具体的に数字をあげるなどして、分かりやすいように比較して評価するようにしています。客観的に誰が見ても分かるものがあるといいと思いますので、また色々ご意見をいただければと思います。
- （原委員）数値化出来ると担当者の負担も軽くなりますので、年度当初に数値目標があるといいと思います。

○（教育長）各事業の改善に結びつくような点検及び評価報告書になるように、数値目標等を検討したいと思います。

（２）その他

（教育部長）一色小で音楽祭、体育祭、レクリエーション大会、民俗芸能のつどいについて資料に基づいて説明。

— 次回教育委員会予定 —

（教育総務班長）次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について資料に基づいて説明。

— 閉会宣言 —

（教育長）平成２８年度９月定例教育委員会議を終了いたします。

１２時３０分 終了